Die Gehla feiert ihren 20. Geburtstag mit prominenten Gästen

TEXT: PETER DE JONG, BILD: VBS

Die Churer Herbstmesse Gehla feiert dieses Jahr ihr 20-jähriges Bestehen. Im Zentrum der Jubiläumsausgabe steht eine grosse Sonderschau des Militärs, die von Bundesrat Samuel Schmid eröffnet wird. Hauptattraktion am Eröffnungstag ist aber die Patrouille Suisse.



Publikumsmagnet: Auf einer Fläche von 12000 Quadratmetern präsentiert sich das Militär.

Was heisst VBS? Wer die Frage mit Volleyball, Basketball und Snowboard beantwortet, muss sich ein Datum in seiner Agenda besonders dick anstreichen - für den Besuch der Gehla, die vom 29. August bis zum 7. September wiederum auf der Oberen Au durchgeführt wird. Denn dort präsentiert sich auf 12000 Quadratmetern das Department für Verteidigung, Bevölkerungsschutz und Sport, eben VBS, gewissermassen als Geburtstagsgeschenk mit einer innovativen Sonderschau.

Diverse Simulatoren

Mehrere Jahre hat sich die Messeleitung um eine Ausstellung der Armee bemüht. Dass sie jetzt dank der Vermittlung von Brigadier Fritz Lier, Kommandant der Geb Inf Br 12, ausgerechnet zur 20. Ausgabe der Churer Herbstmesse Realität wird, freut Köbi Gross ganz besonders: «Wir hatten noch nie eine so grosse Sonderschau mit so vielen spannenden Attraktionen», sagt der langjährige Geschäftsführer der Gehla. Durch die Präsenz der Armee erhofft sich Gross dieses Jahr auch eine markante Steigerung der Besucherzahlen: Sein ambitiöses Ziel liegt bei 100000 Eintritten. Wer glaubt, die diesjährige Gehla sei nur etwas für Militärköpfe und Waffennarren, der irrt: Dank einem modernen Ausstellungskonzept und vielsei-Rahmenveranstaltungen spricht die Sonderschau ein breites Publikum an. Wer will, kann etwa in einem Erdbebensimulator erfahren, wie mächtig es einen bei einem Beben der Stärke 6.0 durchschüttelt. Höhepunkt ist eine rund 25-minütige Vorführung der Patrouille Suisse, der Kunstflugstaffel der Schweizer Luftwaffe, am Freitag, 29. August, im Anschluss an die Grussbotschaft von Bundesrat Samuel Schmid um 16.30 Uhr.

Südbünden und Argo

Das vom kürzlich verstorbenen Maler Silvio Giacometti gestaltete Plakat mit dem neuen Logo zeigt es: Das VBS ist nicht der einzige Gast an der Gehla. In einer zweiten Sonderschau macht die Sprach- und Kulturorganisation Pro Grigioni Italiano auf Land und Leute, Kultur und Wirtschaft der vier italienisch sprechenden Regionen in Graubün-

den aufmerksam. Dreh- und Angelpunkt der Ausstellung «Benvenuti in piazza» ist die mit Granitsteinen aus dem Calancatal gepflasterte Piazza. Hier sorgen Kochkurse, Weindegustationen und ein unterhaltsames Abendprogramm für gute Laune.

«Brücken schlagen» möchte die dritte Sonderschau, die von der Argo bestritten wird. Die Stiftung, die in Graubünden vier Wohnheime für erwachsene Menschen mit einer Behinderung betreibt und in vier Werkstätten eine grosse Palette origineller Produkte für den täglichen Gebrauch herstellt, präsentiert ihre Leistungsbereiche der Öffentlichkeit in einem eigenen Zelt auf einer Fläche von 300 Quadratmetern. Dabei stellen sich die Standorte Chur, Davos, Ilanz und Tiefencastel jeweils selbst auf kleinen Inseln, die mit Brücken untereinander verbunden sind, vor.

250 Aussteller

Viel Beachtung findet jeweils die Landwirtschaftsausstellung. An einer Auktion werden am Mittwoch, 3. September, Kälber und Rinder aller Rassen in der Eventhalle versteigert. Wenige Tage zuvor, am Samstag, 30. August, wird dort auch die neue Miss Südostschweiz erkoren. Fester Bestandteil der Gehla ist das Wirtschaftsforum Südostschweiz, das am Freitag, 5. September, unter dem Titel «Zukunft wahrmachen» stattfindet. Die Liste der hochkarätigen Referenten wird angeführt vom früheren deutschen Aussenminister Joschka Fischer, der sich unter anderem zur Rolle der Schweiz in Europa äussern wird.

Ohne die treuen Aussteller wäre die Churer Herbstmesse nicht das, was sie heute ist. Rund 250 Aussteller aus allen möglichen Bereichen und aus allen Ecken des Landes präsentieren dem interessierten Publikum an den zehn Ausstellungstagen ihre Neuheiten. Auf dem Rundgang kann man gemütlich über das 35000 Quadratmeter grosse Messegelände flanieren und das vielfältige kulinarische Angebot geniessen. Und zum Abschluss vergnügt man sich an einem der zahlreichen Events des Rahmenprogramms, vom Gospelkonzert über die Tanzparty bis zum Galaabend der Swiss Army Bigband.

EINTRITTSPREISE:

Erwachsene: 10 Franken AHV, IV, Schüler, Militär: 5 Franken

Nicht schulpflichtige Kinder: gratis

Dauerkarte: 30 Franken

AHV/IV-Gratistag: Montag und Donnerstag

ÖFFNUNGSZEITEN:

Eröffnungstag:

Freitag, 29. August, 16 bis 22 Uhr

Ausstellung:

- Montag bis Freitag,14 bis 22 Uhr
- Samstag, 11 bis 22 Uhr
- Sonntag, 31. August, 11 bis 20 Uhr
- Schlusstag:Sonntag, 7. September,11 bis 18 Uhr

Gratis-Parkplätze vorhanden Gratis-Shuttle-Bus vom Besucherparkplatz zur Gehla und retour. Sämtliche Ausstellungshallen sind rollstuhlgängig.



Bündner Herbstmesse Chur

Gastregion Italienischbünden

Willkommen auf der Piazza



Das VBS an der gehla



